

## Destacados invitados en encuentro online de El Austral y Corparaucañía

Hoy. Expertos analizan la seguridad pública. Pág. 7



## Bomberos ha vendido menos de 100 mil boletos de su rifa

Monumental. Hay 700 mil disponibles. Pág. 6

# EL AUSTRAL

www.australtemuco.cl

EL DIARIO DE LA ARAUCANÍA

Viernes  
23 de abril de 2021

\$ 400

Temuco / Chile  
Año CVI / N° 38.235

AGENCIA UNO

# Récord de hospitalizados y 20 fallecidos en la Región

**Coronavirus.** Seremi de Salud informó ayer peak de personas internadas: 420 en toda La Araucanía, de las cuales 103 están conectadas a ventilación mecánica.

Muertes desde el inicio de la pandemia llegan a 824. Autoridad confirmó 544 nuevos contagios en las últimas horas y los casos activos son 3.202. Pág. 4



Coronavirus en La Araucanía

**66.656** Contagios en la Región

25.532 Fallecidos  
1.148.320 Total nacional



En Traiguén. Pág. 6

Tres detenidos por hurto de madera



## Sichel emplaza a la oposición: "Hay que declarar Estado de Sitio en algunos territorios"

Entrevista. Precandidato presidencial habla de La Araucanía. Pág. 3

Algas en el Villarrica afectarían a mascotas

Lago. Vecinos han reportado muerte de perros. Pág. 5

UF HOY: \$29.466,67  
UTM: \$ 51.592

DÓLAR COMPRADOR: \$ 701  
DÓLAR VENDEDOR: \$ 730

SANTORAL HOY:  
JORGE

EL TIEMPO MÁX: 17°  
TEMUCO MÍN: 7°

CALIDAD DEL AIRE  
REGULAR



**CORONAVIRUS** EN LA ARAUCANÍA

# Hoy es el encuentro online “Seguridad Pública y Modernización del Estado”

**DESTACADOS EXPOSITORES.** Reflexiones con foco en la nueva Constitución, mejor gestión de inteligencia y acción.

El Austral  
cronica@australtemuco.cl

Actualizar la seguridad pública en el país, en un sentido amplio, que abarque desde la comprensión del concepto, su institucionalidad, hasta la renovación de las policías, es parte de los desafíos a abordar en la nueva Constitución y necesaria modernización del Estado. Mientras el Ejecutivo prepara una propuesta para la creación del Ministerio de Seguridad, que estaría separado de Interior y las funciones de coordinación política, Corporación Araucanía invita a reflexionar acerca de los principales elementos de juicio que el tema conlleva, en el evento online “Seguridad Pública y Modernización del Estado”.

**INVITADOS**

Aportarán a esta conversación el abogado y exfiscal, Carlos Gajardo; la directora de Espacio Público y experta en seguridad, Lucía Dammert; el presidente del Consejo Asesor Permanente de Modernización del Estado y excontralor general de la República, Ramón Mendoza; junto al director del Diario El Austral, Mauricio Rivas Alvear, en el rol de moderador y entrevistador. “Tener con una sólida y eficiente seguridad pública, en todos los territorios y regiones del país, no solo es un deber del Estado sino también un derecho de los ciudadanos. Desde las regiones, especialmente en la macrozona sur, esperamos contribuir con visiones



DESTACADOS INVITADOS SERÁN PARTE DEL EVENTO ONLINE QUE SE DESARROLLA HOY.

**11 horas de hoy se desarrollará** el evento online.

que incorporen la descentralización y soluciones a medida de nuestras demandas”, expresó Modesto Huenchunao, presidente de Corporación Araucanía.

La cita abierta a todo espectador se realizará hoy, a partir de las 11 horas, desde Corporación Araucanía.cl y las plataformas asociadas: Soytemuco.cl, Soytv.cl, Icare.cl y Uatv.cl.

La audiencia puede participar enviando sus comenta-

rios o preguntas a través de las redes sociales de Corporación Araucanía (Canal de YouTube, Facebook y Twitter).

Los Encuentros Online de Corporación Araucanía son posibles gracias al aporte de sus socios colaboradores: Universidad de La Frontera, Arauco, Cámara Chilena de la Construcción, Universidad Autónoma de Chile, CMPC, CCU, Aguas Araucanía, Universidad Mayor, Dreams, El Austral, Soy Temuco, Revista Capital, TVN y El Mercurio, y la especial asesoría de UATV en la implementación de las transmisiones, también socio colaborador.



INICIARON CONSTRUCCIÓN DEL DEPARTAMENTO DE SALUD MUNICIPAL Y FARMACIA POPULAR EN CUNCO.

## Parte construcción de farmacia popular

**CUNCO.** Además del Departamento de Salud Municipal.

Comenzaron los trabajos de Construcción del “Departamento de Salud Municipal” y la “Farmacia Popular” para la comuna de Cunco.

Con una inversión superior a los 285 millones de pesos, se espera que las obras y ejecución de los trabajos a cargo de la Empresa Contratista “Sociedad Accsys Construcciones con Ingeniería SpA” y Empresa Constructora “Hugo Andrés Baeza Leiva”, esté finalizados en un plazo de 120 días, lo cual permitirá que la comuna de Cunco cuente con la ansiada “Far-

macia Popular” y el nuevo Departamento de Salud Municipal.

De esta forma, la Farmacia Popular para la comuna de Cunco, buscará abastecer a la comunidad con productos farmacéuticos a precios justos, independientes de su condición social o económica, con el objetivo de mejorar su bienestar y calidad de vida, entregando, una atención a través de un trato cercano y respetuoso, y promover el uso racional de medicamentos, fortaleciendo la imagen de salud pública de la comuna y el país.

## Continúa la realización de tomas de PCR

**VILLARRICA.** Se han realizado más de 18 mil exámenes en la comuna.

En Villarrica se continúa trabajando en la búsqueda de casos positivos al covid-19 por parte de los equipos de epidemiología del Departamento de Salud de la Municipalidad, llegando a contabilizar un total de 18.109 exámenes por parte del personal de atención primaria de salud municipal.

De acuerdo al calendario es-

tablecido desde principios de este año, se instaló de lunes a jueves una dotación de funcionarios a un costado del edificio consistorial a realizar los exámenes, lugar que fue trasladado al hall del gimnasio municipal Carlos Martínez producto de la condición climática. En tanto, los días viernes, los exámenes se realizan en el Cefsam de Licán Ray.

## Parte albergue “24 horas” para personas en situación de calle

**VILLARRICA.** Iniciativa se enmarca dentro del plan invierno en la comuna.

Comenzó a funcionar en Villarrica el Albergue “24 horas” para personas en situación de calle, el que fue visitado por el alcalde Germán Vergara y el director de Desarrollo Comunitario, Luis Sepúlveda; donde la autoridad comunal constató las instalaciones junto al equipo ejecutor del Programa Amulén, del municipio local. El albergue, cuya capacidad contempla un total de 20 personas en situación de calle, se enmarca en el Programa No-

che Digna del Plan Invierno 2021 del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, infraestructura que permitirá a los usuarios, la posibilidad de ingresar a un lugar para resguardo del invierno y protegerse ante un eventual contagio de covid-19.

“Agradezco al Ministerio de Desarrollo Social y Familia, de darnos esta oportunidad y estos recursos para poder atender a la personas en situación de calle que están en esta condición. Felicito al equipo eje-

cutor dependiente de la Dirección de Desarrollo Comunitario por postular este proyecto”, señaló el alcalde Germán Vergara.

El coordinador del Programa Amulén, Robinson Ávila, dijo que “este es un albergue que todos los años postula el municipio de Villarrica para las personas en situación de calle, es en convenio con el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, en el contexto del Plan Invierno. A diferencia de otros años, este plan se



Desde las regiones, especialmente en la macrozona sur, esperamos contribuir con visiones que incorporen la descentralización y soluciones a medida de nuestras demandas”.

Modesto Huenchunao, presidente de Corporación Araucanía

MUNICIPALIDAD DE VILLARRICA



EL ALCALDE DE VILLARRICA RECORRIÓ LAS DEPENDENCIAS.

aceleró en su ejecución, estamos partiendo con un mes de anticipación, aumentando la cantidad de días de ejecución a cinco meses y medio, realizando prestaciones de hospedaje, alimentación,

abrigo e higiene; más un monitoreo epidemiológico y de sintomatología respecto del covid-19; señalando además que los usuarios llegan de manera espontánea o por derivación”.

## “Francisco Chahuán es la mejor opción para unir y presidir RN”

El nombre del actual senador por la Región de Valparaíso, Francisco Chahuán, está tomando fuerza en diferentes círculos de RN y un grupo de parlamentarios entre los que se incluye el diputado por La Araucanía, Jorge Rathgeb, quien apoya esta carta, indicando que se necesita una gestión más descentralizada, poniendo acento en los temas que ocurren y pasan en regiones.

Rathgeb señaló que Chahuán tiene características que son importantes para el partido como cumplir una trayectoria importante desde las bases.